
СОТРУДНИЧЕСТВО БУДЕТ 
ПРОДОЛЖАТЬСЯ
Успешное решение проблем ЧАЭС —  “Укрытия” —  
Славутича будет показателем зрелости международного 
сообщества

Такая мысль прозвучала 
во время вручения в Славути- 

че почетного знака “За 
личный вклад в развитие 

города "  руководителю 
отдела международной 

ядерной безопасности и 
сотрудничества Департамен

та энергетики США доктору 
Тэрри Лэшу. 

В минувшую субботу в Сла- 
вутиче произошло примечатель
ное событие. Впервые граждани
ну дальнего зарубежья был вручен 
от имени городского совета почет
ный знак “За личный вклад в раз
витие города". Обладателем этой 
награды стал руководитель отде
ла международной ядерной безо
пасности и сотрудничества аме
риканского министерства энерге
тики господин Тэрри Лэш.

Открывая церемонию на
граждения, городской голова Вла
димир Удовиченко подчеркнул, что 
в городе энергетиков создано меж
дународное объединение, позво
ляющее Славутичу влиться в ми
ровое сообщество. Тугой узел чер
нобыльских проблем развязывают 
вместе с украинцами представите
ли многих стран, прежде всего из 
“большой семерки”. Год от года 
крепнет сотрудничество специали
стов Соединенных Штатов Амери
ки и Украины. Славутичский голо
ва отметил важность деловых, на
учных, технических, творческих 
контактов с Департаментом энер
гетики США, значительный вклад 
господина Лэша в укрепление сло
жившихся отношений и как одного 
из департаментских руководите
лей, и как человека, проявляюще
го большую личную инициативу и 
заинтересованность в решении 
проблем Чернобыльской АЭС и 
Славутича, в частности, в вопросе 
создания и развития Славутичской 
лаборатории международных ис
следований и технологий Между
народного чернобыльского центра.

Принимая награду города 
Славутича, доктор Т. Лэш сказал: 

— Чернобыльская авария 
была потрясением для всего мира 
и оставила печать в сердцах жи
телей многих стран. И естествен
но, что в связи с этим Славутич 
превратился в международное со

общество. Мы здесь присутствуем 
не просто из интереса, а потому, 
что чувствуем обязанность помочь 
вам в тех сложных условиях, в ко
торых вы оказались. Тем из нас, 
кто работает в атомной энергети
ке, особенно понятны трудности, с 
которыми вам приходится сталки
ваться. И потому мы стремимся 
совместно искать выход из создав
шегося положения.

Как точно заметил господин 
мэр, мы не просто работаем вмес
те — работа перешла в личные 
отношения. Основой наших отно
шений послужила ядерная энерге
тика, но по мере того, как мы рабо
тали и отдыхали вместе, мы нахо
дили больше общих интересов. 
Один из таких интересов — наши 
дети, их будущее. Поэтому мы ра
ботаем не только над выполнени
ем технических программ, а и стре
мимся внести свою лепту в буду
щее детей Славутича и города 
Ричланда, детей Украины и США. 
Я знаю, что славутичские и ричлан- 
дские школьники многому научи
лись во время общения между со
бой. Даже мои маленькие дети 
хорошо знают слово “Украина” и 
название города Славутича. И ког
да я уезжал, они сказали, что хо
тят сюда приехать.

Большое спасибо за эту на
граду. Она мне очень дорога. Я ее 
принимаю с пониманием того, что 
ею отмечены не лично мои заслу
ги. Это — отличие для всех аме
риканских специалистов и органи
заций, участвующих в ликвидации 
последствий аварии. Если позво
лите, я приму эту награду от их 
лица. 

Поздравляя кавалера почет
ного знака, генеральный директор 
Чернобыльской АЭС Виталий Тол
стоногов отметил:

— Мне всегда приятно об
щаться с доктором Лэшем и его 
коллегами. Мы сотрудничаем не 
так много времени, если мне не 
изменяет память, с 1995 года. Но 
мне всё труднее и труднее пере
числять: а что же мы имеем от это
го сотрудничества? Я считал, что 
у меня неплохая память, но она не 
всё удерживает.

Наш мэр сказал, что славу
тичские дети знают хорошо анг

лийский язык с помощью препода
вателей, в частности, присутству
ющей в зале Н.В. Неретиной. На
дежда Васильевна — прекрасный 
педагог. А обучает она в лингафон
ном кабинете, приобретенном с 
помощью наших американских 
друзей, в том числе при содей
ствии господина Лэша. И находит
ся кабинет в Лаборатории между
народных исследований и техно
логий, которая также оборудована 
и работает с помощью американс
ких друзей. Во время предстояще
го визита главы Департамента 
энергетики США в Украину нам не 
стыдно будет показать начало ра
бот по строительству котельной на 
площадке станции. На блочном 
щите управления гость сможет по
смотреть на результаты работы 
своих коллег — там, в частности, 
установлена система представле
ния параметров безопасности. 
Это, безусловно, заслуга всех по
сланцев США, работавших здесь. 
Но ни одно такое дело не обо
шлось без личного участия госпо
дина Лэша.

От имени коллектива Черно
быльской АЭС приношу благодар
ность доктору Тэрри Лэшу за боль
шой вклад, который он сделал в 
осуществленные проекты, и выра
жаю надежду на то, что наше со
трудничество будет продолжаться. 
Здоровья и успехов!

Среди других приветствен

ных выступлений хочу остановить 
внимание читателей на словах 
Владимира Щербины, депутата 
горсовета, главного специалиста 
объекта “Укрытие”:

— Депутаты горсовета едино
душно проголосовали за награжде
ние вас почетным знаком города. 
Мы ценим ваши усилия. В то же 
время просим активизировать 
международную поддержку в ре- 
шении наших насущных вопросов. 
Потому что успешное решение 
проблем ЧАЭС — “Укрытия” — 
Славутича явится показателем 
зрелости международного сообще
ства. На первый план в этой триа
де я ставлю Славутич. Если ква
лифицированный персонал поки
нет город, то людей, способных ос
воить сложную технологию, уже не 
найти нигде. Хотелось бы, чтобы 
все работы в нашем регионе про
ходили под флагом американской 
деловой философии: с американ
ским прагматизмом и американс
кой деловитостью...

Пересекутся ли славянские 
романтизм и сентиментальность с 
американским супероптимизмом? 
И что из этого получится? Посмот
рим.

Ведь надежды питают не толь
ко юношей, но порой целые горо
да, страны, народы.
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